



Radiología



0 - TUMORES DE LA "ENCRUCIJADA" HÍGADO-PÁNCREAS-SUPRARRENAL DERECHA: UN RETO DIAGNÓSTICO

A. Lamagrande Obregón, S. Sánchez Bernal, A. de Diego Díez, R. Pellón Dabén, J. Crespo y F. González Sánchez

Hospital Universitario Marqués de Valdecilla, Santander, España.

Resumen

Objetivo docente: Los tumores localizados en la encrucijada entre el hígado, el páncreas y la glándula suprarrenal y riñón derechos son, en ocasiones, de difícil valoración. Esta dificultad reside en que a veces su forma de presentación es la de una masa de gran tamaño, por lo que nos puede resultar complicado establecer el órgano en el que se originan. El objetivo de este trabajo es proporcionar las claves para establecer la dependencia de tumores de gran volumen localizados en la "encrucijada" hepato-pancreático-suprarrenal.

Revisión del tema: Hemos revisado 40 casos de pacientes con tumores en esta localización, haciendo hincapié en los aspectos claves que nos ayudarán a establecer un diagnóstico de la dependencia tumoral.

Conclusiones: En nuestro trabajo concluimos que los principales signos que pueden ser útiles en la determinación del origen tumoral son: el desplazamiento de órganos vecinos, el "signo del pico", el "órgano englobado", el "órgano fantasma" y el establecimiento de las aferencias vasculares tumorales.